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Сегодня 
в номере:

•  День Победы: ре
портажи с митинга, с 
вручения наград в рай
коме КПСС и встреч 
свудентов с ветерана
ми.

©  Партийное внима
ние — трудовой дис
циплине.

@  Итоги конкурсов 
радиопередач и стен
ных газет факультетов 
и НИИ.

©  Тематическая по
лоса «Спортивная 
юность».

Награды
галете

Газета томских по
литехников «За кад
ры» стала победителем 
соревнования город
ских вузовских много, 
тиражек, выходящих 
на четырех полосах, в 
освещении движения 
«Орденоносному Том. 
ску — высокую произ
водительность, социали
стическую дисциплину 
труда и быта».

На торжественном 
собрании журналистов, 
посвященном Дню пе
чати, редакции вруче
на Почетная грамота 
горкома КПСС.

Газета также удосто
ена памятной медали 
областного комитета
ДОСААФ за лучшее 
освещение военно- 
патриотической темати
ки.

МНОГОЧИСЛЕННЫЙ 
коллектив студентов и 
Сотрудников института 
собрался 9 Мая на пло
щади перед памятником 
политехникам, отдавшим 
жизнь в боях за Родину. 
Транспаранты, плакаты, 
лозунги, живые цветы, 
улыбки и поздравления- 
все отражало торжествен
но-праздничную обстанов
ку дня.

— 40 мирных лет от
деляют нас от того ра
достного мгновения, когда 
советские войска заверши
ли смертоносную войну. 
Советские Вооруженные 
Силы проявили чудеса 
храбрости и героизма, 
доблестно отстояли честь 
и независимость нашей 
Родины.

Мне довелось сражать
ся в рядах Днепровской

НАШИХ

собрания по итогам соц
соревнования, посвящен
ного 40-летию Победы, 
вечера встреч с ветерана
ми войны.

Мы приняли активное 
участие в городской не
деле движения моло
дежи за интернациональ
ную солидарность, мир и 
дружбу.

М. Колесник заверяет 
ветеранов войны и тру-

СЕРДЕЦ

нами до этого светлого 
праздника.

Звучит Гимн Советско
го Союза. Колонна сту
дентов и сотрудников с 
живыми цветами направ
ляется к подножью па
мятника. В торжественном 
марше строевым шагом 
проходят перед памятни
ком студенты, изучающие 
военное дело.

Ветераны войны и тру
да, их дети и внуки, сту
денты и сотрудники ин
ститута присоединились к 
общей колонне томичей, 
чтобы принять участие в 
городском митинге у Мо

В почетном карауле у 
памятника сменяют друг 
друга лучшие студенты 
вуза. В пионерских гал
стуках и буденовках за
мерли у священного мо
нумента учащиеся школ.

Торжественно звучит 
марш. На трибуну подни
маются ветераны войны, 
отличники учебы, предста
вители общественных ор
ганизаций.

Митинг открывает 
секретарь партийного ко
митета института Л. Я. 
Ерофеев.

— - Дорогой ценой за
воевана Победа, — гово
рит он. — Миллионы лю
дей отдали жизнь за 
нее, вынесли ничем не 
измеримые страдания. Их 
ратный подвиг — ярчай
ший пример верного слу
жения Родине, делу пар
тии. Мы будем свято хра
нить память о тех, кто не 
пришел с войны.

Сегодня в мире не
спокойно. Наш общий 
долг — обуздать гонку 
вооружений американско
го империализма и его 
приспешников. Каждому 
из нас необходимо посто
янно крепить могущество 
страны своим трудом, 
организованностью и дис
циплиной, воспитывать 
молодежь в духе советско
го патриотизма. К этому 
нас призывает партия. Й 
нет сомнения в том, что 
коллектив института мо
билизует все свои усилия 
на решение этих задач, 
достойно встретит XXVII 
съезд КПСС.

К микрофону подходит 
участник войны старший 
научный сотрудник НИИ 
ЯФ Б. М. Яковлев.

военной флотилии. Как и 
многие другие войска, мы 
донесли свое знамя до во
рот рейхстага. Многие 
моряки, участвовавшие в 
Берлинской операции, по
лучили высокое звание 
Героя Советского Союза, 
награждены орденами и 
медалями. В Киеве в 
честь флотилии установ
лен памятник.

Нет дороже мира, за 
который отдано 20 мил
лионов жизней советских 
граждан, и мы не должны 
допустить военного пожа
ра, — призывает ветеран.

Со словами большой 
благодарности за сороко
вое мирное небо обрати
лась к ветеранам войны 
студентка ФТФ Маргари
та Колесник.

— Низкий поклон вам, 
дорогие ветераны. От 
всего сердца поздравляем 
вас со славным юбилеем! 
Не многие дожили до 
этого дня, но память о 
тех, кто не вернулся с 
полей сражений, навсегда 
останется в наших серд
цах.

Сегодня мы ударным 
трудом, отличной учебой 
продолжаем дело старше
го поколения. Студентами 
нашего института собрано 
более 10 тысяч подписей 
под письмом протеста в 
штаб-квартиру НАТО, в 
Фонд мира перечислено 
более 3 000 рублей, зара
ботанных на субботниках. 
Отряд коммунистического 
труда «Поиск» построил 
на смоленской земле ме
мориал сибирякам и пар
тизанам Вадинекого края.

В каждой группе, — 
говорит студентка, — 
прошли комсомольские

да, что студенты не будут 
стоять в стороне от об
щей борьбы советского 
народа за мир на земле.

Начальник военной ка
федры А. С. Деряев за
читывает праздничный 
приказ по институту.

Четко отбивает метро
ном минуту молчания. 
Светом благодарной па
мяти каждый вспоминает 
тех, кто погиб, защищая 
Родину, кто не дошел с

;т ь

нумента боевой и трудо
вой Славы томичей.

Л. ЛОБАЧ.
НА СНИМКАХ: высту

пают ветеран войны Б. М. 
Яковлев, студентка М. Ко
лесник, начальник воен
ной кафедры А. С. Деря
ев; справа — участники 
сражений, преподаватели 
института; возложение 
цветов; участники митин
га.

Фото М. Пасекова.

В Минске Европейская
экономическая комиссия 
ООН провела семинар по 
развитию и использова
нию порошковой метал
лургии в машиностроении. 
Одновременно действова
ла IV международная вы
ставка «Порошковая ме
таллургия-85», на которой 
демонстрировались раз
работки 50 фирм.

«ПОРОШКОВАЯ
МЕТАЛЛУРГИЯ-85»:

СЕМИНАР 
И ВЫСТАВКА

Участники семинара об
судили доклады по основ
ным направлениям разви
тия порошковой металлур
гии, производству изделий 
машиност р о е н и я  из 
порошковых материалов, 
улучшению рабочих ха
рактеристик и восстанов
лению изношенных дета
лей, экономическим и со
циальным аспектам по
рошковых технологий. 
Было указано на необхо
димость ускорения раз
работки порошковых ин
струментальных матери
алов, в том числе бе.ч- 
вольфрамовых твердых 
сплавов, быстрорежущих 
сталей, синтетических 
сверхтвердых материалов.

Много внимания уделе
но широкому использова
нию порошковых покры
тий для повышения изно
состойкости и коррозион
ной стойкости изделий.

Большой интерес •> вы
звала разработанная в 
Институте физики прочно
сти и материаловедения 
Томского филиала СО, 
АН СССР технология 
нанесения покрытий плаз,- 
менной струей с одновре- 
менным воздействием на 
покрытие мощным ультра
звуковым облучением.
! Выставка «Порошковая? 
металлургия-85» проде
монстрировала значитель.- 
ный прогресс в этой обла
сти. Особенно впечатляет- 
автоматизация современ,- 
ных технологий порошко
вой металлургии и нане
сения покрытий: технолог 
г'ические линии, сложные 
измерительные комплексы? 
оснащены компьютерами, 
и микропроцессорной тех
никой. Широкое внедре
ние таких технологий —- 
генеральный путь совре
менного научно-техниче
ского прогресса.

Участники научного фо- 
рума подчеркнули исклю
чительную важность и: 
перспективность создания 
крупных межотраслевых 
научно - технологических 
центров, спосббных обес
печить быстрое и широ
комасштабное внедрение- 
достижений науки в сов
ременную экономику. Вы
зывает удовлетворение, 
что такой инженерно-тех
нический центр подвое- 
становлению и упроченцю, 
деталей машин и мехЬниз,- 
мов создается в настоя
щее время при Институте 
физики прочности и мате
риаловедения СО АН 
СССР для решения проб
лем народного хозяйства 
РСФСР. Предполагается 
тесное сотрудничества 
центра и академического 
института с машинострои
тельным факультетом 
ТПИ в рамках учебно-на
учно - производственного 
комплекса республикан
ского значения.

В. ПАНИН:, 
член делегации СССР, 

директор Института; 
физики прочносте й

мятерналоведения СО 
АН СССР, зав. кафед
рой порошковой метал

лургии и напыленных 
покрытий.
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К ОММУНИСТЫ на
шего института, 
все сотрудники го

рячо поддерживают по
литику партии, направ
ленную на укрепление 
дисциплины и организа
ции труда. Активно на 
открытом партийном соб
рании прошло обсуждение 
мер по повышению роли и 
ответственности руководя
щих кадров, коммунистов 
и всех сотрудников НИИ 
ЯФ в укреплении трудо
вой, производственной и 
технологической дисцип
лины. Состоялся принци
пиальный разговор, тон 
которому был задан вы
ступлением директора ин- 
схидута, члена-корреспон- 
дента АН СССР А. Н. 
ДиДенко. В докладе были 
остро поставлены вопро
сы, направленные на по
вышение эффективности 
всей нашей работы на

---------------- -----------  ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ВОПРОСЫ УКРЕПЛЕНИЯ ДИСЦИПЛИНЫ ----------------------------

П О  СТРОГОМУ С П Р О С У
каждом ее участке и в 
каждом звене. Это вопро
сы и укрепления трудо
вой дисциплины, и повы
шения эффективности на- 
уч н о - исследовательской 
работы, а особенно вопро
сы ускорения внедрения 
наших разработок и ра
ционального использова
ния дорогостоящего обо
рудования, внедрения 
средств автоматизации в 
научные исследования, со
вершенствования социали
стического соревнования.

Мы твердо убеждены в 
том, что соблюдение тру
довой дисциплины обяза
тельно для каждого ра
ботника.

Партийная и общест
венные организации, ад
министрация проводят це
ленаправленную и настой
чивую работу по укрепле
нию трудовой и производ
ственной дисциплины. Ре
гулярно ' устраиваются 
рейды по проверке прихо
да на работу, заполнению 
трудового дня. Результа
ты рейдов обсуждаются на 
дирекции, производствен
ных собраниях, в подраз
делениях; к нарушителям 
трудовой дисциплины при
нимаются соответствук)- 
щие меры. Персональную 
ответственность за дис
циплину несут руководи
тели подразделений. В

большинстве цехов, отде
лов и лабораторий вопро
су укрепления трудовой 
дисциплины придается 
должное значение. Это 
прежде всего коллективы, 
которыми руководят ком
мунисты А. И. Мороз,
А. И. Комов. Однако в 
докладе было сказано и о 
таких коллективах, руково
дители которых уделяют 
недостаточно внимания 
укреплению дисциплины и 
стараются не замечать ее 
нарушения сотрудниками.

Были затронуты и во
просы кадровой политики. 
Дирекция и партийная ор
ганизация НИИ ЯФ забо

тятся о подготовке резер
ва, выдвижении молодых 
сотрудников на руководя
щую работу. Так, напри
мер, на должности руко
водителей лабораторий 
выдвинуты Г. Е. Ремнев, 
Ю. Ю. Крючков, А. М. 
Овчаров. Было отмечено, 
что руководитель должен 
уметь ставить задачу и 
доводить до конца ее ре
шение. Для нас это озна
чает, что руководители 
лабораторий должны до
водить свои исследования 
до конкретных результа
тов и внедрения их в на
родное хозяйство.

Мы здесь много еще 
недорабатываем. В докла

де были поставлены зада-~ 
чи перед каждым коллек
тивом, перед каждым на
учным руководителем, 
направленные на усиле
ние этой работы.

Важным вопросом явля
ется экономное расходо
вание средств, рациональ
нее использование имею
щегося оборудования. На
до ставить дело так, что
бы оборудование, особен
но дорогостоящее, эффек
тивно использовалось в 
научных исследованиях, 
чтобы каждый прибор, 
каждая установка служи
ли делу, стремиться по
лучить на них лучшие 
конечные результаты, а 
не приобретать все боль
ше и больше оборудова
ния. Особенно эго отно
сится к вычислительной 
технике. На первый план 
выступает ее постоянная

1 418 дней и ночей в
кровавой битве, у стан-
ков, мартенов, домен, в
полях, в госпиталях... и
не было ни одного дня,
который можно было бы
вычеркнуть из памяти на-
родной. Шла Великая
Отечественная, шла свя-
щенная война.

ТЫ ПОМНИШЬ, ТОВАРИЩ...
СЛАВНОМУ 40-летию 

Великой Победы была по
священа встреча ветера
нов 'Великой Отечествен
ной войны и тружеников 
тыла с членами бюро Ки
ровского районного коми
тета партии.

Здание райкома преоб
разилось в этот день. В 
вестибюле был установ
лен макет Вечного огня 
в память о тех, кто пал 
смертью храбрых на по
лях сражений. На этажах 
— макет Мемориала бое
вой и трудовой Славы то
мичей, выставки, стенды. 
Пионеры салютом привет
ствовали подходящих уча
стников войны и тех, кто 
в тылу ковал победу над 
врагом.

В нескольких залах 
секретари районного коми
тета партии вручали вете
ранам ордена Отечествен
ной войны и юбилейные 
медали.

Встречу открывает член 
Кировского райкома
КПСС, председатель рай
исполкома Г. А. Понкра- 
това. Она сердечно позд
равляет ветеранов е вели
ким праздником и высо
кими правительственными 
наградами.

На трибуне — первый 
секретарь райкома В. С. 
Шувариков. Он отмечает, 
что 40-летие Победы наш 
народ отмечает в обста
новке трудовой и полити
ческой активности, на
правленной на успешное 
выполнение планов один
надцатой пятилетки, на 
достойную встречу XXVII 
съезда КПСС.

В этот торжествен
ный день мы обращаемся 
к прошлому, — говорит
В. С. Шувариков, — ва
ми пройденному и пере
житому.

Он вспоминает, как на

территории нашей обла
сти формировались четы
ре стрелковые дивизии, 
двум из них — 79-й и 
19-й—было присвоено наи
менование гвардейских. 
Томская земля дала таких 
замечательных людей, 
как Герои Советского Со
юза Федор Зинченко, 
Иван Черных, Алексей 
Лебедев, Мария Октябрь
ская, Андрей Власов ц 
многие другие.

Здесь, в зале, сидят 
встретивший первый бой 
на границе участник Па
рада Победы, ветеран 
электротехнического за
вода Н. И. Тимошенко, 
участник Сталинградской 
битвы, председатель сове
та ветеранов ТПИ до
цент А. В. Астафуров, 
профессор ТГУ И. П. 
Лаптев с супругой Мари
ей Васильевной, с кото
рой он встретился под 
Тулой и прошел с боями 
до Ростока.

Первый секретарь рай

кома знакомит собравших
ся с боевыми и трудовы
ми биографиями прорек
тора ТПИ П. Е. Богданова, 
педиатра Т. Н. Зелениной, 
партийного и советского 
работника Т. К. Тухвату- 
лина, инженера М. М. 
Заславского. От выпуск
ника ремесленного учили
ща до старшего мастера, 
удостоенного звания Ге
роя Социалистического 
Труда прошел трудовой 
путь Н. И. Сарана.

В. С. Шувариков рас
сказывает об успехах, с 
которыми Кировский рай
он подошел к празднику, 
и призывает работать еще 
лучше. Он желает участ
никам встречи доброго 
здоровья и новых творче
ских успехов.

Выступают ветераны. 
Они вспоминают о том, 
что им довелось пережить 
на фронте и в тылу, рас
сказывают, как они тру
дятся сейчас, как помога
ют крепить дело мира. 
Ветераны говорят о вос

питательной работе среди 
молодежи, о своем уча
стии в повышении органи
зации и дисциплины труда, 
о готовности сделать все, 
чтобы могущественнее 
стала наша страна. Они 
благодарят партию за за
боту и внимание.

Ветеранов приветству
ют пионеры и комсомоль
цы.

Единодушно принимает
ся обращение к молоде
жи.

Встреча закончилась 
песней «День Победы», 
которую пели и люди, 
убеленные сединами, и 
молодые. И в этом боль
шом хоре чувствовалось 
единство поколений, их 
общее стремление к миру 
и созиданию.

Р. ГОРСКАЯ.
НА СНИМКАХ: справа 

— В. С, Шувариков с ве
теранами войны, сотруд
никами нашего института 
И. У. Топкиным и К. Н. 
Скрипченко после вруче
ния наград; слева —■ ра
порт молодежи района, за
читывает студент ТПИ, 
ленинский стипендиат 
А. Рыжков; внизу —уча
стники встречи.

Фото М. Пасекова.

в гостях у студентов
Прошло столько 

лет, но в сердцах совет
ских людей живет огнен
ная память. ■ Мы решили 
встретиться с ветерана
ми, послушать их воспо
минания. На встречу, ко
торая состоялась в обще
житии ЭЭФ на проспекте 
Кирова, 4, пришли вете
раны войны Н. В. Лисец- 
кий, В. Ф. Куцепаленко, 
А. В. Астафуров, ветеран 
труда Т. Ю. Могилевская.

К этому вечеру, состо
явшемуся в центре обще
ственно-политической ра
боты, мы написали кра
сочные плакаты: «Мир!
Нет ничего дороже», «На
родам надо мир отстоять 
на земле» и другие. Агит
бригада подготовила свои 
поздравления и номера 
художественной самоде
ятельности. Клуб выход
ного дня (ответственная 
С. Нестеренко) подобрал 
песни военных лет, кото
рые звучали во время 
встречи. Группа 9332,от
ветственная за проведе
ние встречи (комсорг
С. Граськов), постаралась 
создать уютную обстанов
ку, позаботилась, чтобы 
на столах, покрытых ска
тертями, стояли цветы, 
торты, конфеты и самова
ры с крепким, душистым 
чаем.

Преподаватель В. Д. 
Козырев представил гос
тей. Собравшиеся с инте

ресом слушали рассказы 
ветеранов, ответы на воп
росы. От имени студен
тов выступил В. Журов.

Мы бережно храним 
традиции наших отцов и 
дедов и, если нужно, 
встанем на защиту на
шей Родины.

Т. АНКАЛЕВА, 
студентка ЭЭФ.

А нашими гостями бы
ли 3. В. Петрова, Г. А. 
Сипайлов, Я. В. Петров, 
Л. М. Седоков, Г. Ф. 
Ваньшин, Е. М. Попов. 
Они рассказали нам о 
войне, о стойкости и си
ле Советской Армии, о 
своих боевых товарищах.

Весь вечер в зале' зву
чали песни, стихи, игра
ла музыка..^ Очень понра
вилось всем выступление 
студенческого театра ми
ниатюр «Колокольчик», 
девушек из агитбригады 
ССО «Искра», песни в 
исполнении А. Черных, 
С. Жуля, В. Фомина, 
В. Кучина, В. Кийкова, 
Э. Савушкиной.

Программу вели Е. Ха. 
мидулина и А. Калаш
ников. Участники вечера 
минутой молчания почти
ли память о тех, кто от
дал свою жизнь за свою 
страну, ее светлое буду
щее.

Е. ДАНИЛОВА, 
студентка АЭМФ.

С луш а й , п ла н е та
Институтский смотр- 

конкурс агитбригад сту
денческих строительных 
отрядов привлек много 
гостей. Шестнадцать луч
ших коллективов показа
ли свои программы, кото
рые летом увидят жители 
томского Севера.

Основная тема выступ
лений — 40-летие Побе
ды и XII Всемирный фес
тиваль молодежи и сту
дентов в Москве.

В выступлении отрядов 
«Астра» ЭФФ и «Руси- 

•чи» ФТФ исполняются пес
ни фронтовых лет: «На
безымянной высоте», 
«Хотят ли русские вой
ны» и другие, звучит 
Седьмая симфония Д. Шо
стаковича. Яркие выступ
ления ЛССО «Электра» 
ЭФФ, «Параллель»
АВТФ, «Прометей» ХТФ 
и многих других посвяще
ны молодежному движе
нию за мир. «Слушай, 
планета, слушай ритмы 
грядущих дней» —с та

кими словами обращают

ся студенты из отряда 
«Искра» АЭМФ в зри
тельный зал. Боец отряда 
«Север» АЭМФ Сергей 
Виноградов свои стихи 
посвящает интернацио
нальной солидарности с 
прогрессивной молодежью 
мира.

По единодушному мне
нию жюри, первое место 
присуждается «Канйкуле» 
АВТФ. второе— «Кристал
лу» ХТФ. На третьем — 
отряд этого же факульте
та «Романтик». Командир 
отряда Татьяна Васильева 
не первый год участ
вует в народном театре 
«Сегодня студент смеет
ся». Это помогло ей инте
ресно поставит^ выступ
ление на сцене, ’ вдохно
вить участников агит
бригады. Лучшим отря
дам предоставлено право 
выступать на областном 
смотре.

В. КОРОБКОВА, 
комиссар ЛССО 

«Романтик».
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нацеленность на решение 
практических задач.

Проведенная перед со
бранием глубокая провер
ка вскрыла факты неэф
фективного использования 
оборудования в лаборато
риях, руководимых А. П. 
Потылицыным, А. И. 
Рябчиковым и др. На со
брании шел серьезный 
разговор по этому вопро
су.

Повышению эффектив
ности работы служит и 
социалистическое соревно
вание. В институте накоп
лен значительный опыт по 
его организации, однако в 
этом деле также есть не
использованные резервы. 
Прежде всего необходимо 
добиться повышения эф
фективности работы ла
бораторий, которые из го
да в год занимают послед
ние места в социалисти
ческом соревновании. Это

ПИСЬМА 
В РЕДАКЦИЮ

КОГДА
ОТРЕМОНТИРУЮТ

«ФАНТАЗИЮ »?
Несколько лет назад у 

нас в общежитии был 
создан клуб «Фантазия». 
Силами студенческого 
стройотряда подвал пе
реоборудовали в зал, кра
сиво его оформили. Были 
созданы СТЭМ, клуб са
модеятельной песни, дис- 
ко-клуб. Проходили по
священия в студенты, 
вечера специальности, 
иностранных языков. Но 
уже почти год помещение 
клуба затоплено. Когда 
же отремонтируют кана
лизацию? Жильцы обще
жития готовы оказать в 
ремонте любую помощь.

СТУДЕНТЫ АЭМФ.
* * *

Действительно нынеш
нее состояние «Фанта
зии» плачевное: красивый, 
оригинальный когда-то 
зал залит водой, на сте
нах потеки, штукатурка 
отсырела и отваливает
ся. Редакция обратилась к 
главному инженеру ин
ститута И .  И. Марцу с 
просьбой ответить на воп
рос студентов.

— Мы пытаемся осу
шать, выкачивать воду. 
Однако полумерами
здесь не обойдешься. Си
лами МРСУ планируется 
в летний период капиталь
но отремонтировать кана
лизационную систему. Ра
бота предстоит большая 
— разобрать бетонную 
дорогу, проложить трубы 
с увеличенным сечением. 
Надеемся к новому учеб
ному году ремонт закон
чить.

ДОБРЫЕ
СЕРДЦА

После тяжелой опера
ции я долго находилась в 
больнице, а теперь — 
дома, и все это время 
мои коллеги по работе—со
трудники централизован, 
ной бухгалтерии уделяют 
мне большое внимание и 
заботу. Я от души бла
годарю В. Ф. Седову, 
Т. Н. Гаврилову, В. И. 
Михайлевскую, 3. А. По
стникову и всех, с кем ра
ботаю в таком замечатель
ном коллективе.

Желаю всем крепкого 
здоровья, счастья и мир
ного неба.

Н. АСТАФЬЕВА, 
зам. главного бухгалтера.

«ЗА КАДРЫ»

лаборатории, руково
димые Г. Г. Глуховым, 
Л. Г. Косицыным, В. Л. 
Каминским, С. М. Неело
вым. Собрание обязало 
этих руководителей до
биться повышения науч
ных результатов. Надо 
распространять опыт ра
боты передовых лаборато
рий, таких, как лаборато
рия, возглавляемая про-, 
фессором С. А. Воробье
вым, которая из года в 
год побеждает в социали
стическом соревновании. 
Надо повышать эффек
тивность работы каждого, 
особенно старших науч
ных сотрудников. Не сек
рет, что после защиты 
диссертаций некоторые 
работают с меньшей отда
чей. На собрании прямо 
были указаны сотрудники, 
от которых мы вправе 
ждать большей инициати
вы.

Сегодня, разворачивая 
работу по выполнению 
решений мартовского и 
апрельского Пленумов 
ЦК КПСС, по подготовке 
к XXVII съезду партии, 
партийная организация 
обращается прежде всего 
к руководящим кадрам, 
от политических и про
фессиональных качеств 
которых во многом зави
сит успех дела. Но их 
усилия будут безуспеш
ными, если они не най
дут поддержки в коллек
тиве. На всех участках 
коммунисты должны быть 
примером добросовестно
го труда, обладать высо
кой идейной закалкой, уме
нием организовать людей, 
вызвать их трудовой эн
тузиазм. На коммунистов 
НИИ ЯФ ложится особая 
ответственность, так как 
наша партийная органи
зация составляет менее

десяти процентов всех 
сотрудников, и меньше 
половины руководителей 
являются коммунистами.

Активно обсуждали 
поднятые проблемы в 
своих выступлениях Ю. Г. 
Штейн, А. А. Ятис, А. Г. 
Рыбасов, С. А. Воробьев 
и другие члены партии.

Думается, что и этот 
разговор, и принятое по
становление партийного 
собрания будут способ
ствовать повышению, ро
ли и ответственности ру
ководящих кадров, комму
нистов, всех сотрудников 
в укреплении трудовой и 
производственной дисцип
лины, в повышении эф
фективности всей нашей 
работы, как это лребует 
от нас Центральный Ко
митет партии.

В. КОНОНОВ, 
секретарь партбюро 

НИИ ЯФ.

В эфире-
ЗВУЧАТ позывные 

студии «Радио-ФТФ». 
Мы слышим ровные спо
койные голоса дикторов 
Ольги Ткаченко и Викто
ра Малышева:

Война... Через судь
бы скольких людей прока
тилась она огненным ва
лом, сколько незаживаю
щих ран оставила в серд
цах человеческих. Все 
дальше уходят от нас эти 
страшные годы.

Эти слова являются 
началом радиоочерка сту
дийцев о ветеране Вели
кой Отечественной войны 
профессоре Иване Ар
сентьевиче Тихомирове. 
Очерк прозвучал в пере
даче смотра-конкурса фа
культетских радиостудий, 
посвященного 40-летию 
Победы и XII Всемирно
му фестивалю молодежи 
и студентов в Москве.

Высокое операторское 
.мастерство, серьезная ра-

-  передачи
бота над текстом конкурс
ной передачи, стабиль
ность в течение года по
могли физикам набрать 
202 балла. По решению 
жюри конкурса и сов
местному постановлению 
профкома и комитета 
ВЛКСМ им присуждеро 
первое место.

Работоспособный и 
дружный коллектив сло
жился в этом году на 
ХТФ (Вершинина, 46). 
Ольга Рогозина, Ирина 
Рыманова и многие дру
гие корреспонденты сту
дни активно учились на 
отделении радиожурнали
стов и радиооператоров 
ФОП, серьезно работали 
над передачами и матери
алами. В конкурсе сту
дия ХТф набрала 143,7 
балла и заняла второе ме
сто.

Своеобразно и интерес
но подошли к раскрытию 
темы студийцы АВТФ.

студентов
При обсуждении конкурс
ной передачи было отме
чено, что студия АВТФ 
отличается и высоким 
операторским мастер
ством. Она набрала 132,3 
балла и заняла третье ме
сто.

С хорошими передача
ми на конкурс’ вышли 
студии общежитий ЭФФ, 
МСФ, ТЭФ, ГРФ (пр. 
Кирова, 56-6), ЭЭФ 
(пр. Кирова, 4) и ХТФ 
(ул. Усова, 13-а). Студий
цы А. Богородов, 
П. Слепков, В. Жуков, 
М. Шевчук и другие на
граждены Почетными гра
мотами комитета ВЛКСМ 
института и ценными по
дарками.

Из 14 радиостудий в 
конкурсе приняли уча
стие все, кроме АЭМФ.

П. ХУДОЛЕЕВ, 
член комитета 

ВЛКСМ института.

СТЕННАЯ БОЕВАЯ
ПРОШЕЛ смотр-конкурс стенных газет институ

та. Среди факультетских первое место заняла га
зета «Электрофизик», второе — «Теплоэнергетик», 
третье — «Энергетик». Далее места распределились 
так: «Автоматчик», «Геолог», «Физикотехник», «Фа- 
эмовец», «Химик». Газета «Машиностроитель» в 
смотре-конкурсе не принимала участие.

Среди стенных газет НИИ впереди «Импульс» — 
НИИ ВН. Второе место досталось газете «За науку 
и технику» НИИ ЯФ, третье — «Интроскопу» НИИ 
ЭИ.

Интересную газету «Библиотекарь» выпускает 
редколлегия НТВ.

Многие стенные газеты выросли, стали делови
тее, проявляют немалые организаторские способно
сти, умело ведут пропаганду лучшего опыта, агити
руют за выполнение конкретных задач, стоящих 
перед коллективами. Газету ЭФФ отличает умение 
вести борьбу за добросовестность в учебе и в вы
полнении общественных поручений. «Теплоэнерге
тик» умело выпускает тематические номера, поме
щает много критических материалов, добиваясь дей
ственности своих выступлений. Статьи обсуждаются 
в группах, на комсомольских бюро, партийных со
браниях, на заседаниях студсовета и совета общест
венных организаций. Но пока газета проигрывает в 
оформлении.

Но многие редколлегии еще не научились эко
номно и эффективно использовать газетную 
площадь. В газетах «Геолог» и «Интроскоп» много 
места отводится юмору, не имеющему отношения 
к жизни и задачам коллектива. Робко берутся газе
ты за вопросы укрепления трудовой и учебной дис
циплины, наведения порядка в общежитиях, бытовые 
темы. Нередко под рубрикой «Общежитие — твой 
дом» речь идет только о проведении свободного 
времени («Физикотехник»), Газеты ФТФ и НИИ 
ЯФ оформляются небрежно, аляповато. А  номера 
«Фаэмовца» и «Химика» скудны по содержанию и 
формам подачи материала.

Некоторым стенным газетам недостает -повсе
дневного партийного руководства. Иначе почему 
появляются блеклые пустые материалы, без серь
езного анализа проблем? Стоит поучиться практике 
партийного руководства стенными газетами на ТЭФ 
и ЭЭФ. Редколлегия «Электроэнергетика», напри
мер, имеет постоянного куратора от партийного бю
ро — А. Г. Дашковского, который не первый род 
помогает газете, интересуется учебой ее актива' в 
клубе «Заметка». Есть такой помощник и на ГРФ-  
C. В. Руднев.

Многие партийные бюро формально, неумело ру
ководят работой редколлегий. А партбюро кафедр 
общественных наук вообще отстранилось от этой 
важной работы, поэтому здесь газеты выходят край
не редко, не выполняют своих функций. А ведь 
именно эти кафедры должны были бы подать хо
роший пример того, какие нужно выпускать газеты. 
Но они даже не участвуют в смотре.

Г. ВЕНДЕЛЕВА," член жюри.

Поощрение активистов
За хорошую учебу, активную общественную ра

боту по выпуску стенных газет получают благо
дарность и премии следующие студенты: 
Е. Ветошева, Н. Митькова, Л. Беленькая (ЭФФ),
A. Малышев, А. Курганов, С. Ким (ТЭФ), Т. Чен, 
С. Гаврилова, А. Пятов (ЭЭФ). Отмечены благо
дарностью и премиями Ж. Г. Танбаев, А. В. Бай
ков, В. П. Цой (НИИ ВН), Е. Г. Бресговицкая, 
Л. А. Гончарова, Е. В. Ключинская (НТВ).

Выделены средства на приобретение радиотова
ров радиостудиям факультетов, занявшим призовые 
места: ФТФ— 200, ХТФ — 100, АВТФ -  80 руб
лей.

За активную работу премированы: С. Еськин,
B. Малышев (ФТФ), П. Н. Худолеев (НИИ ЯФ), 
О. Рогозина (ХТФ).

Большая группа активистов стенной печати и 
радио получила благодарности, Почетные грамоты, 
подарки.

НА СНИМКЕ: члены редколлегий факультетских газет просматривают 
номера «Автоматчика». Вторая справа — редактор газеты Е. Ярыгина.

Фото М. Пасекова.

К ОЕ-ГДЕ считают, 
что чем скромнее 
ориентир в сорев

новании, тем больше шан. 
сов на успех. А вот ка
федра тепловой и атомной 
энергетики нашего фа
культета, студенты и об
щественные организации 
поставили переД собой 
задачу выйти по учебным 
показателям на уровень 
передовых факультетов.

Группы взяли на 
себя повышенные социа
листические обязатель. 
ства.

Началась упорная ра
бота по выполнению при
нятого решения. Каж
дый случай пропусков за
нятий, негативного отно
шения к учебе обсуж
дался на групповых со
браниях, а наиболее не
радивые студенты отчиты
вались на заседаниях ка
федры и учебно-воспита
тельной комиссии. Ежеме-

----------------------------------------  СОРЕВНОВАНИЕ В ВУЗЕ---------------------------------------

РАВНЯЯСЬ НА ПЕРЕДОВЫХ
сячно обсуждались итоги 
аттестации во всех под
разделениях.

В предсессионный пе
риод осеннего семестра 
был организован штаб 
сессии, руководимый за
ведующим доцентом В. В. 
Саломатовым и партгруп
оргом Е. Г. Боберем.

Непрерывный контроль 
за сдачей зачетов позво
лил успешно войти в 
экзаменационную сессию.

Хорошо работали в се
местре с группами заве
дующий кафедрой фило
софии профессор В. А. 
Дмитриенко, препода
ватели кафедры выс
шей математики Э. М. 
Кондакова и Л. А. 
Беломестных, доцент ка
федры химии Л. Ф. Тру

шина, доцент кафедры 
экономики Л. А. Коршу
нова, доцент кафедры на
учного коммунизма Т. Б. 
Глумова и многие другие.

Результаты работы не 
замедлили сказаться — 
успеваемость в этих труп, 
пах специальности практи
чески равна 100 процен
там, а качество учебы 
возросло до 80-ти, (а на 
специальности — 95,6 и 
41 процента).

Теперь задача — подтя
нуть троечников. На спе
циальности восемь процен
тов студентов имеют толь
ко удовлетворительные 
оценки. Под контролем ка
федры и комсомольского 
бюро те, у кого одна трой
ка в сессию. Задача — ис
править положение, под
тянуть их в учебе. Начать

решили с главного — ак
тивисты должны учиться 
только на «хорошо» и 
«отлично». И надо покон
чить с пропусками заня
тий.

По комплексным пока
зателям, разработанным 
учебным сектором партий
ного бюро, оценивается 
работа студентов в семе
стре. В борьбе за дисцип
лину инициатором высту
пает комсомолия. Еже. 
дневные рейды актива, 
оперативные «молнии» 
о пропусках занятий, ин
формация родителям о 
посещении занятий и те
кущей успеваемости при
носят свои результаты.

Но слабо еще работают 
«треугольники» групп. 
В. Калашников, Т. Ва
сильченко и другие безот

ветственные старосты за
менены, но слабо еще ра
ботают старосты С. Вол
ков, С. Брызгалова, 
В. Аникин.

Весенняя сессия све
шает быть напряженной.. 
Об этом бы хотелось на
помнить УВК специально
сти, ее председателю 
В. Трушину и комсомоль. 
скому бюро, его секрета
рю Н. Тарасовой. Чет
вертый курс отстает пб 
курсовому проектирова
нию, хотя здесь уже на
чалась сдача экзаменов. 
Сейчас нужно полностью 
укомплектовать штаб сес
сии, взять под контроль 
каждого студента. Толь
ко в этом случае коллек
тив специальности смо
жет выполнить взятые 
обязательства и не сни
зить полученных резуль
татов.

В. ЗАВРИН, 
зам. декана ТЭФ, 

доцент.
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ЛЕГКАЯ АТЛЕТИКА

В ОСТРОЙ 
БОРЬБЕ

В ясную, солнечную 
погоду 26 апреля на ста
дионе «Труд» легкоатле
ты института открыли но
вый сезон эстафетами 
5x500 и 5x1000 метров.

В споре женских 
команд уверенную победу 
одержала команда ТЭФ. 
Призовые места заняли 
АВТФ и ЭЭФ.

У мужчин острая борь
ба шла до финиша, и 
лишь на последних мет
рах дистанции чемпион 
области О. Барсуков при
нес победу команде 
МСФ, совсем немного 
проиграли им геологи. 
Третье место — у коман
ды ФТФ.

По итогам проведенных 
забегов определился побе
дитель в командном заче
те — им стал ГРФ, вто
рое место — у машино
строителей, электроэнерге
тики — на третьем месте.
ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА

УБЕДИТЕЛЬНАЯ

ивЕ К В А инии тради
цией в нашем институте 
стало проведение в дни 
празднования новой го
довщины Победы массово
го легкоатлетического 
кросса памяти Шуры По- 
стольской, студентки ин
ститута, геройски погиб
шей в годы Великой Оте
чественной войны.

Массовому забегу, в 
котором приняли участие 
около 6 000 студентов и 
сотрудников института, 
предшествовал йороткий 
митинг, проходивший в 
районе лыжной базы «Бу
ревестник». Участников 
соревнований приветство
вали ветераны войны и 
труда В. И. Баженов и 
Д. В. Моравецкий. Под 
бурные аплодисменты 
кросс открыл ректор ин
ститута, бывший фронто
вик, И. П. Чучалин.

Первыми на дистанцию

Самый массовый
Легкоатлетический кросс памяти Шуры Постольской

по традиции вышли геоло
ги и электроэнергетики, 
которые в течение послед
него десятилетия борются 
только за первое место.

В острой спортивной 
борьбе геологи опередили 
соседей. 63,87 процента 
студентов этого факульте
та приняли участие в 
кроссе. Однако этот пока
затель вскоре улучшили 
студенты АВТФ — 64,03 
процента. Ну а победную 
точку в борьбе за пер
вое место поставили фи- 
зико-техники. Много лет 
стремились они к победе 
и добились ее. В их мас

совом забеге приняло уча
стие самое большое коли
чество студентов от спи
сочного состава — 68,38 
процента. Забеги состоя
лись на трех трассах — 
на аллее здоровья в бе
резовой роще и между 
железнодорожными пере
ездами, а также у Двор
ца спорта. Юноши бежа
ли на 1 000, девушки на 
500 метров. Хорошее 
время показали студен
ты Т. Ишкова (ЭЭФ), 
И. Гончаров и Г. Дубов- 
ская (ГРФ), В. Муста
фин (АЭМФ).

Сотрудники института

в этот день сдавали нор
мы ГТО. На беговые до
рожки вышли 867 чело
век.

Несмотря на не по-ве
сеннему холодную погоду 
кросс прошел организо
ванно. Физкультурники 
своим участием в мас
совых забегах отдали 
дань уважения тем, кто 
ратным и трудовым под
вигом ковал Победу со
ветского народа в Вели
кой Отечественной войне.

С. НЕСЫНОВ, 
главный судья, 

Фото М. Пасекова.

ПОБЕДА
В минувшее воскресе

нье в Доме спорта ГПЗ-5 
проходило лично-команд
ное первенство областно
го совета «Буревестник» 
по тяжелой атлетике, в 
командной борьбе тяже
лоатлеты нашего инсти
тута, неоднократные побе
дители этих соревнований, 
и на сей раз добились 
очередной и убедительной 
победы, значительно опе
редив сильные команды 
университета и ТГПИ. В 
личном зачете чемпиона
ми стали мастера спорта 
СССР: дипломники
М. Крылов, (ХТФ), 
Р. Хамидуллин (АЭМФ), 
С. Мартынов и В. Май- 
сурадзе (ФТФ).

Л. СКВОРЧЕВСКИИ,
ГЛ. СУДЬЯ СОПРЯНПЯЯНий

УСПЕХ

БОРЦОВ
Первенство облсове- 

та ДСО «Буревестник» 
по классической борь
бе в зачет спартакиады 
вузов Томска проходи
ло в напряженной 
борьбе. Победу одержа
ла команда ТПИ, за
нявшая шесть первых 
мест в 10-ти весовых 
категориях. Чемпиона
ми стали студенты 
Э. Файзуллаев, А. и 
Ю. Головастиковы, 
Ю. Елфимов и слуша
тель подготовительного 
отделения С. Елькин. 
Студенты В. Войнов и 
В. Стенников заняли 
вторые места, С. Сы
соев и А. Маевский— 
третьи.

А. РАКИН, 
гл.судья соревнований.

МЕТКИЕ

СТРЕЛКИ
В стрелковом тире 

института прошли со
ревнования по пулевой 
стрельбе, в которых 
участвовали слушате
ли подготовительного 
отделения. Соревнова
ния были посвящены 
40-лет|Чю Победы над 
фашистской Германи
ей.

В результате упор
ной борьбы первые два 
места заняли команды 
групп Д-2 и Д-1.

Самыми меткими
стрелками показали
себя слушатели А. Коб
зарь из' группы Д-6 и 
Т. Колосова, комсорг 
группы Д-2.

С. РОМАШОВА,
ст. преподаватель.

В районе студгородка 2 мая состоялись тради
ционные гонки велосипедистов. Среди юношей и 
взрослых стали победителями братья Сергей и 
Константин Лаптевы. Сергей — студент ФТФ, 
Костя — школьник. Оба выступают за спортклуб 
«Янтарь».

Второе место среди юношей занял школьник 
А. Гуля, среди взрослых — инженер МСФ К. Ге
расимович.

9 Мая в упорной борьбе победителями стали 
только члены спортивного клуба ТПИ: на первом
месте студент МСФ В. Гуля, на втором — С. Зак- 
ревский, на третьем — К. Герасимович. Эта гонка 
стала последним этапом подготовки гонщиков перед 
республиканскими соревнованиями в г. Смоленске.
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Наступило время подготовки к спортивному ле
ту. Уже определены сроки сдачи площадок в эксплу
атацию. Ответственный за их подготовку старший 
преподаватель кафедры физвоспитания К. С. Шами- 
нов ведет контроль за ходом ремонтных работ. Ус
тановлены сроки сдачи площадок. Капитальный ре
монт будет 'закончен к 1 июля, текущий — к 20 
мая. Большой объем работ необходимо выполнить 
на спортплощадке вблизи общежития по ул. Киро
ва, 4. Здесь надо выровнять почву, завезти песок, 
установить оборудование, сделать ограждение. 
Много работы предстоит машиностроителям. Пока 
у общежития на ул. Усова, 21/2 имеется только 
место для площадки. Декан А. Ф. Князьков актив
но помогает строителям, но основной тормоз — 
несвоевременная доставка строительных материалов.

На некоторых факультетах определены встреч- 
■ ные сроки сдачи спортсооружений. Так, спорт

площадка на АЭМФ по ул. Вершинина, 37 была 
готова к Дню Победы. Покрашены деревянные пок
рытия и сделана разметка. Готовятся сдать на этих 
днях свои площадки ХТФ и ТЭФ. Все факультеты и 
НИИ получили заказы на изготовление простейше
го спортивного оборудования.

А. ТАЕНКОВ.
ПО СЛЕДАМ НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИИ

С п о р т к о р п у с — 
к учебному году

АДРЕС РЕДАКЦИИ: г.

К31842 Заказ № 736
Томск, пр. Ленина, 30, гл. корпус ТПИ, ауд. 230

г. Томск, типогоабзи)

В ответ на статью 
В. Иванова «Отчего за
держивается строительст
во», опубликованную 3 ап
реля 1985 года, сообща
ем, что улучшено снабже
ние этой стройки необхо
димыми материалами: 
кирпичом, плакатами, бал
ками. Бригада каменщи
ков ежедневно выкладыва
ет 10— 13 кубометров 
кирпичных стен. Впервые 
выполнен квартальный 
план — 30 тысяч рублей 
строительно - монтажных 
работ.

Задача — построить-ко
робку здания к августу 
с. г. и до конца года про
извести электромонтаж
ные, сантехнические и от
делочные работы. Отделы 
снабжения (И. Б.' Измай- 
лов) и транспортный

(В. Н. Макаренко) обяза
ны беспрестанно снабжать 
стройку материалами и 
механизмами, обеспечи
вать работу крана. Нуж
но, чтобы кафедра физ
воспитания (В. Т. Ива
нов) ежедневно выводила 
25—30 студентов для 
подсобных работ и очист
ки территории.

Наконец, комитет
ВЛКСМ должен вспом
нить, что он объявил 
стройку комсомольской, 
но, к сожалению, не ин
тересуется, что там дела
ется и какие нужды ис
пытывают строители, не 
говоря уже о конкретном 
участии комсомольцев.

Е. АЖЕЛЬ, 
проректор по капиталь

ному строительству.

ЗДРАВСТВУЙ,]  
СПОРТИВНОЕ 

ЛЕТО!
УСПЕШНО закончили 

свой зимний сезон сотруд
ники института. Они уча
ствовали во всех соревно
ваниях, проводимых в за
чет институтской спарта
киады: «Бодрость и здо
ровье», стали победите
лями соревнований на 
Кубок 79-й гвардейской 
дивизии.

Лыжные соревнова
ния показали сильные и 
слабые стороны наших 
подразделений. Хорошо 
поставлена работа в НИИ 
ЭИ (председатель проф
бюро В. И. Ольшанский, 
ответственный за спорт 
И. П. Калиниченко). Со
трудники института вы
играли все лыжные стар
ты. На основе этого кол
лектива формируется 
сборная команда ТПИ по 
лыжному спорту. В нее 
вошли И. Калиниченко,
Л. Степцюра, В. Пету
шенко, А. Гольдштейн,
Б. Батаев и другие, за
щищавшие честь институ
та и почти на всех зим
них соревнованиях став
шие победителями или 
призерами.

В НИИ ЭИ к участию 
в соревнованиях, к заня
тиям физической культу
рой привлекается большое 
количество сотрудников. 
Они занимаются самосто
ятельно, посещают груп
пы здоровья. Ощутимую 
помощь и приобретении 
спортинвентаря, в поощ
рении ведущих спортсме- 
нов-активистов оказывает 
администрация института.
К лидирующим подразде
лениям в зимнем сезоне 
можно отнести и УНИК 
«Кибернетика» (председа
тель профбюро И. М. 
Глушко, ответственный за 
спорт В. Е. Истратов).

Но нельзя не сказать 
об отстающем подразделе
нии зимнего сезона — 
теплоэнергетическом фа
культете (председатель 
профбюро И. И. Федец- 
кий, ответственный за 
спорт И. И. Михайлин). 
Сотрудники этого фа
культета в спартакиадных 
видах по лыжному спорту 
заняли последние места.
И зависит это в основном 
от неорганизованности. 
На соревнования прихо
дят два-три участника. 
Профбюро факультета на
до активнее привлекать 
сотрудников к занятиям 
физкультурой и спортом 
в наступающем летнем 
сезоне и соревнованиям 
по массовым видам.

Спартакиада «Бодрость 
и здоровье», которую про
водит областной совет 
«Буревестник», прошла 
половину пути. Хорошо 
выступают наши команды: 
они заняли четыре пер
вых места — по лыжным 
гонкам и зимнему много
борью ГТО, баскетболу. 
Женская волейбольная и 
команда шахматистов ста
ли призерами. Но впере
ди еще три вида: кросс,
футбол и летнее много
борье ГТО. Пока политех
ники лидируют. На не
много отставая идут 
сильные команды ТГУ и 
ТИАСУРа.

Сотрудникам-спортсме- 
нам нашего института хо
чется пожелать удачных 
летних стартов.

Л. АНДРИЯШ, 
член профкома.
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